



## COMUNIDAD

2024  
DESTINOCrisis del agua llega  
a la arena electoral

En un foro, los tres aspirantes a la Jefatura de Gobierno discreparon sobre las acciones que las autoridades han tomado para enfrentar la sequía en la capital del país. / 18

## FORO

AGUA ENFRENTA A  
CANDIDATOS

POR IONÁS LÓPEZ

jonas.lopez@gimm.com.mx

La crisis de agua potable que padece la Ciudad de México provocó un enfrentamiento de declaraciones entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno.

Esto ocurrió durante un foro realizado por la American Society México, asociación integrada por empresarios, inversionistas y 135 organizaciones no gubernamentales estadounidenses, en el cual los tres aspirantes contestaron preguntas por separado.

Santiago Taboada, abandonado de la alianza Va por la CDMX, integrada por PRI,

PAN y PRD, culpó a los gobiernos de izquierda de no haber realizado acciones, proyectos e inversiones suficientes en más de 20 años para evitar la crisis que se padece actualmente.

Dijo que entre las acciones para solucionar la problemática está una política de tratamiento y reúso del agua. "(Somos) de las pocas ciudades en el mundo en que el agua es de un solo uso, no tenemos plantas de tratamiento suficientes".

En su turno, Salomón Chertorivski, aspirante de Movimiento Ciudadano, alertó que los próximos meses serán los más críticos.

Cuestionó la falta de acciones para evitar la crisis y

externó que es urgente abatir la pérdida de agua en fugas y reforestar el sur de la capital.

"Se nos está acabando el agua y para la salud y para la vida el agua es fundamental. Déjeme decirlo con toda puntualidad: no se ha hecho durante décadas lo que tenemos que hacer en materia de agua y hoy, ante esa falta de inversión (...) estamos en el momento más crítico del agua en la ciudad", dijo.

En su intervención, Clara Brugada, de la coalición Morena, PT y Partido Verde, rechazó que vaya a existir el día cero en la capital; es decir, el momento en que no haya agua potable.

Acusó que sus contrincantes están utilizando el

tema como un botín político.

La aspirante afirmó que los gobiernos de la megálpolis están trabajando en una política de Estado para garantizar el abasto.

Y que el gobierno capitalino llevó a cabo varias acciones para garantizar el agua, como la inversión de más de 17 mil millones de pesos, el programa de sectorización o la cosecha de lluvia.

"Se ha convertido en botín político de los candidatos, ésa es la realidad; le dicen a la gente, 'imagínense (...) que hay un día cero'. Entonces, piensan que entre más mal le vaya a la sociedad, a ellos les va mejor y explotan ese tema", expresó.



## 2024 DESTINO

**LOS ASPIRANTES A LA JEFATURA DE GOBIERNO** discreparon sobre la atención que se le ha dado a la escasez del líquido en la ciudad; Taboada y Chertorivski criticaron la falta de políticas, mientras que Brugada consideró que el tema se usa como botín político

## SALOMÓN CHERTORIVSKI

## La CDMX debe ser la mejor urbe latina

El emecista pidió buscar inversiones

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La Ciudad de México debe ser, cuando menos, la mejor urbe en América Latina, aseveró el aspirante a la Jefatura de Gobierno por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski.

Durante un foro organizado por la American Society México, Chertorivski indicó que si la Ciudad de México fuera un país, sería la sexta economía más importante de América Latina.

Dijo que se debe aprovechar el *nearshoring* y salir al mundo a buscar inversiones.

Por ello, propuso crear una oficina que impulse la inversión y, al mismo tiempo, sea un ombudsman que defienda a los inversionistas ante probables corruptelas.

La política fiscal, añadió, debe tener el objetivo de dar bienestar, educación y seguridad. Además de que se debe revisar cómo se aplica el impuesto predial e impulsar el crecimiento urbano vertical.

Indicó que la ciudad debe ser una urbe inteligente y, por ejemplo, que los trámites sean digitales o que las cámaras de seguridad sean operadas por inteligencia artificial.

Chertorivski exhortó a los capitalinos a que en la próxima elección elijan el mejor perfil para gobernar la capital que enfrentará problemas difíciles de resolver.



Estoy convencido de que esta ciudad puede ser más y tendría que ser la mejor, por lo menos en Latinoamérica, para nacer, crecer, desarrollarse y, ojo, también para morir con dignidad.”

**SALOMÓN CHERTORIVSKI**  
CANDIDATO

“Yo sí estoy convencido que esta ciudad puede ser más y tendría que ser la mejor, por lo menos en Latinoamérica, para nacer, crecer, desarrollarse y, ojo, también para morir con dignidad; tiene todo para ser la mejor ciudad”, manifestó el precandidato.

## CLARA BRUGADA

## Presume a la CDMX como la más segura

Destaca IED por 42 mil 500 mdd anuales

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La Ciudad de México es la urbe más segura del país o que ciudades estadounidenses como Kansas City, Washington o Filadelfia y eso atrae inversión extranjera directa, aseguró Clara Brugada, candidata a la Jefatura de Gobierno por la coalición Sigamos Haciendo Historia.

Durante su participación en el foro de la American Society México, dijo que las condiciones de seguridad han permitido que se cree confianza en la ciudad y se inviertan capitales extranjeros por 42 mil 500 millones de dólares anuales.

Indicó que la capital debe seguir siendo la mejor en seguridad para garantizar la inversión.

También dijo que la Ciudad de México tiene las mejores características para la inversión y será implacable contra la inseguridad.

En el tema fiscal afirmó que no se crearán nuevos impuestos y promoverá una

política progresiva y eficiente.

Además, continuará con la simplificación administrativa, creará una agencia de seguimiento a la inversión, fomentará la economía circular e incorporará los negocios al sistema bancario. Todo con un gobierno honesto.



Queremos una ciudad que construya seguridad y paz, y que sea implacable contra el crimen y que pueda atender y proteger, en especial a las mujeres.”

**CLARA BRUGADA**  
CANDIDATA

Indicó que continuará con la rehabilitación y mejoramiento del Metro, en particular la Línea 3.

“Queremos una ciudad que construya seguridad y paz, y que sea implacable contra el crimen y que pueda atender y proteger a las ciudadanas, a los ciudadanos, en especial a las mujeres”, dijo Brugada.

## SANTIAGO TABOADA

## Llama a la inversión público-privada

Ofrece beneficios fiscales

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La Ciudad de México debe crecer de la mano de la inversión pública-privada, dijo Santiago Taboada, candidato a la Jefatura de Gobierno de la coalición Va por la Ciudad de México.

En un foro de la American Society México, indicó que su gobierno otorgará beneficios fiscales a los inversionistas que generen empleos para los capitalinos.

Éstos también aplicarían a los impuestos a nómina y verdes, y a emprendedores o comerciantes que quieran salir de la informalidad.

Un porcentaje del impuesto predial, dijo, sería destinado a obras para mejorar las zonas en donde se está pagando éste.

Agregó que se debe aprovechar el *nearshoring* en parques industriales como Vallejo.

Otro proyecto es conectar los aeropuertos de la zona metropolitana para volverlos más competitivos.

Valoró necesario

que la capital salga a otras latitudes para atraer inversión y que en Benito Juárez se pudo alcanzar una mejor calidad de vida a pesar de tener siete veces menos presupuestos que Iztapalapa.

Dijo que es necesario que el gobierno central se coordine mejor con las alcaldías para mejores servicios.



Hay que salirnos de la caja, hay que pensar que para atraer inversión también hay que hacer ofertas atractivas, no es vender la patria, es, precisamente, pensar en el nuevo mundo.”

**SANTIAGO TABOADA**  
CANDIDATO

También ofreció un programa de vivienda para jóvenes, para que no tengan que irse de la capital e incentivos para que emprendan y no tengan que emplearse en empresas: “Hay que salirnos de la caja, pensar que para atraer inversión también hay que hacer ofertas atractivas”.



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

**EXCELSIOR**

PP-18

22/02/2024

NACIONAL



Foto: Karina Tejada



Foto: Karina Tejada



Foto: Karina Tejada